

Simpática gestión de la Corte de Justicia Centroamericana al cesar en sus funciones

Como nuestros lectores sabrán, habiendo expirado ya sin renovarse el término de duración que las Convenciones de Washington fijaron a la Corte de Justicia Centroamericana que durante 10 años ha funcionado en esta República, dió en sesión con tal objeto celebrada ayer, por terminadas sus labores.

La sesión tuvo carácter privado y carecemos de datos sobre ella.

Sabemos sí que ayer mismo

sus miembros en cuerpo visitaron al Sr. Presidente de la República y al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores solicitando amnistía general para los procesados políticos residentes en el país y en el extranjero. Parece que obtuvieron de ambos la promesa de otorgarla tan luego se termine de incoar el expediente respectivo.

Muy simpática y digna de loa nos parece la actitud de los señores miembros del alto tribunal.

Muerte del Revmo. General de los Padres Lazaristas

Hace pocos días recibieron los Reverendos Padres Lazaristas que acertadamente dirigen el Seminario de San José, la triste noticia de la muerte de su Superior General Revmo. Padre Alfredo Louwyck, acaecida en el mes de Febrero de este año.

Nació el distinguido extinto el 24 de Enero de 1851 en Wulverdinghe de la Diócesis de Cambrai.

Entró en la Congregación de PP. Lazaristas el 17 de Octubre de 1876.

Desempeñó el profesorado de Ciencias Eclesiásticas en los Seminarios de Rochelle y Amiens.

Fué Director del Seminario interno y de estudios de París y después Visitador de la Provincia de Francia y en 1912 desempeñó el alto cargo de Asistente de la Casa Madre de París.

Con motivo de la muerte del Reverendísimo Padre General Emilio Villette, el 17 de Noviembre de 1912, fué nombrado Vicario General de la Comunidad Lazarista dignidad con la cual le sorprendió la muerte.

A los Reverendos Padres Paulinos y a las Hermanas de la Caridad que viven entre nosotros, les enviamos el testimonio de nuestra sincera condolencia.

El resultado de las elecciones en Colombia

Según los datos que de fuente autorizada hemos obtenido, ha resultado triunfante en las últimas elecciones presidenciales, el notable estadista don Marco Fidel Suárez

La votación que le otorgó la victoria sobre su adversario Guillermo Valencia dió el resultado siguiente:

Mariño.....	15.300
Bocayá.....	10.000
Cundinamarca.....	14.400
Valle.....	2.400
Tolima.....	5.300
Huila.....	1.500
Caldas.....	16.000
Antioquia.....	30.000
Magdalena con ligera mayoría o empatados. Bolívar faltan algunos datos.	

94.900

La coalición (Valencia) obtuvo los votos que siguen:

Santander N.....	18.543
Santander S.....	11.497
Cauca.....	1.500
Atlántico.....	2.183

33.723

Dif. a favor Suárez. 61.177

Su droguista le recomendará ZARZAPARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores, etc.

Faltan aquí los datos de algunos lugares, pero que no afectan el resultado definitivo en pro de la candidatura Suárez.

Incorre, pues, en un error de bulto La Prensa Libre de anoche al otorgarle el triunfo casi de un modo definitivo, con datos que publica, al Sr. Valencia.

Muy sinceramente nos alegramos de que la elección haya recaído en la personalidad del Sr. Suárez, figura ilustre de América Española por su vasto saber, por su patriotismo siempre puesto en evidencia durante su ya larga vida pública y por sus eximias virtudes privadas.

Aclaración

En el número 3138 de "La Información" de fecha 8 del corriente aparece una nota en la que se dice que la disposición de cerrar los buzones exteriores del Correo fué dada por el señor Director General de Obras Públicas.

No hay tal, tenemos informes de que este señor recibió una nota del señor Director General de Correos en la que le dice los haga cerrar por encontrarlos innecesarios.

Dejamos así aclarado el punto.

Los trabajos de la Cruz Roja Americana

El secretario de guerra americano visita sus tropas en Francia

Aerogramas

WASHINGTON.—Se ha recibido en esta la noticia oficial de haber llegado sin ningún contratiempo el Secretario de la Guerra Mr. Baker, a un puerto francés. El Secretario de Guerra se dirige a Francia con el objeto de verificar una inspección general en los cuarteles generales americanos y de inspeccionar personalmente las construcciones que sirven a las líneas americanas, lo mismo que las líneas ferrocarrileras, baños de operaciones y otras construcciones de las líneas americanas en las líneas de fuego. La Secretaría de Guerra publicó hoy un informe que en parte dice así: El Sr. de Guerra Mr. Baker deseaba visitar personalmente los cuarteles generales de las fuerzas expedicionarias americanas en los frentes europeos, y para ese objeto se embarcó en un puerto americano el día 27 de febrero. Aun no se ha determinado el tiempo que

él permanecerá en Francia, pero indudablemente será el suficiente para verificar una inspección concienzuda y general del estado de las fuerzas americanas en el exterior, y tendrá conferencias muy importantes con los altos jefes militares americanos. La visita del Secretario Baker es puramente de carácter militar y no diplomática, siendo el único propósito inspeccionar y contereñear con los oficiales militares. El Secretario Baker va a Francia como un representante personal del Presidente Wilson.

WASHINGTON.—El Departamento de guerra ha anunciado la idea de establecer una oficina de inspección general de manufactura de municiones de guerra del país, y dividir el país en diez sub-inspecciones, que estarán todas bajo la dirección de una

(Pasa a la 4ª página).

A las 8 a. m. del jueves 14 del mes en curso se celebrará en el templo del Carmen de esta ciudad una misa de requiem en sufragio del alma del que fué

FROILAN CARTIN

(q. d. d. g.)

La asistencia de las personas piadosas a esta religiosa ceremonia comprometerá el agradecimiento de la viuda y demás deudos del fallecido.

Heredia, 13 de Marzo de 1918.

El Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis Dr. don Juan Gaspar Stork se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada oración y buena obra en favor del finado.

Tren retardado

El tren de ayer que salió de Puntarenas a las 6.30 sufrió muchísimo retardo, inesperado por su puesto, y llegó a esta capital a las 4 y media. Gastó casi 10 horas debido a que la locomotora se descompuso en las parrillas y no podía hacer vapor.

En el Coyolar fué cambiada por la 9 que por ser más pequeña, no podía arrastrar el convoy.

Tanto el conductor como el maquinista hicieron lo posible por subsanar el mal.

Esto dió motivo a que otros trenes sufrieran retraso.

De Mata Redonda

Nuestro buen amigo don Tomás Ramírez y señora han pasado por la pena de perder al menor de sus niños, que ayer murió atacado de cruel tosferina.

Les enviamos nuestro pésame.

Nuevos socios

El Profesor don Fidel Tristán y la señorita Margarita Cuervo son ya socios de la Cruz Roja Costarricense.

CAMARA MUNICIPAL

Economías.—Urinarios públicos en el mercado

A la sesión del lunes último concurrieron los señores Municipales Escalante, Presidente; Vargas, Brenes Mora y Arias, y el señor Gobernador de la Provincia.

Se empezó a las 8 p. m.

Leída el acta anterior, se aprobó y firmó, declarándose que las economías acordadas en su artículo IV correrán a partir del 16 de este mes.

Se dió lectura al informe anual de la Jefatura de Sanidad, sobre sus labores durante el año próximo pasado.

A propósito de este documento, en que se alude al proyecto de instalar unos urinarios públicos en el mercado de esta ciudad, cuya necesidad se impone cada vez más, el señor R. Brenes Mora insinuó la idea de realizar ese proyecto.

El señor Gobernador expuso que, en realidad, era de imperiosa necesidad llenar esa deficiencia; pero que el obstáculo que había impedido su ejecución era el costo muy elevado que demandaba esa obra. Que él, en unión del Administrador del Mercado y del Jefe de Sanidad habían estudiado el punto en el terreno mismo, y habían quedado convencidos de que la cloaca que pasa por aquel edificio no debe ser ocupada con este servicio, sino al contrario, debe procurarse su desuso y extinción por carecer de muchas exigencias higiénicas. Que según su plan de instalar tales urinarios hacia el interior del edificio, conectados con las cloacas generales de la ciudad, el trabajo resulta muy caro.

El señor Brenes Mora propuso que se hicieran tales instalaciones en las entradas esquineras del establecimiento, ocupando unos locales pequeños en ellas existentes, a lo que objetó el señor Gobernador que esos lugares ofrecían el inconveniente de prestarse a otros usos indebidos.

(Nosotros decimos, entre paréntesis: adoptando la forma propuesta por el Sr. Gobernador, de urinarios con puertas de medio cuerpo que no lleguen hasta el suelo, para que no permitan usos indebidos, y el lugar indicado por el Regidor Brenes Mora, para que no tenga que hacerse mucho trayecto y economizar así en el costo del trabajo, no quedaría solucionada la dificultad, motivo del atraso en la ejecución de tan necesaria obra?)

El asunto se dejó para estudiarlo con más detenimiento.

A solicitud del Síndico del Zapote se mandó sacar a remate 2 patentes más de taquilla para expendio en aquel lugar. Así mismo se autorizó al

Gobernador para hacer igual cosa con las de esta ciudad que se hallen vacantes.

En la solicitud de doña Mercedes L. v. de Machado para que se dé dos meses de permiso a su hijo Ernesto, para separarse de su puesto Bacteriólogo Municipal, se mandó contestarle que dicho puesto fué suprimido, por haberse contratado con el Hospital de esta ciudad el servicio de Laboratorio Municipal.

De acuerdo con el informe del Inspector de Caminos se redujo a ₡ 6,716.00 la deuda del Municipio con Mr. W. Peters por macadamización de la calle de "La Uruca a La Caja"; suma descontable en Detalles de Caminos correspondientes a dicha hacienda, con la salvedad de que si el sistema de contribución de caminos cambiare quedará desligada la Municipalidad de toda obligación con el Sr. Peters.

La consulta de la Secretaría sobre el procedimiento que debe seguir para despachar las apelaciones de acuerdos municipales, se dejó en estudio del Sr. Gobernador.

Se aceptó la renuncia de don T. H. Mangel, miembro de la Comisión Calificadora del Comercio, labor suprimida este año por haberse acordado adoptar la calificación hecha el año p.pdo. con las modificaciones por reclamos justos.

La solicitud de Gerardo Cortés Cubillo sobre exención de pago de detalles atrasados, fué denegada en virtud de los informes desfavorables.

Se mandó devolver a tres comerciantes de Turrialba las sumas que pagaron por el impuesto de ₡ 0.10 por litro de licores que compraron en la Fábrica; y se declaró que, en lo sucesivo, no se devolverá por ningún motivo, a nadie, lo que haya pagado por compras de licor en esta ciudad, por prestarse el procedimiento a manejos perjudiciales a la renta municipal respectiva.

La solicitud de Domingo Musmanni sobre ramificación de la cañería e instalación de una paja de agua, se resolvió como todas las de su género: que haga él los gastos correspondientes, quedando de propiedad municipal la ramificación que se haga en la calle.

Se mandó archivar el informe del Director de la Escuela de Agricultura sobre las labores de la misma, y en que informa hallarse dos becas vacantes, que fueron suprimidas en la sesión anterior.

A las nueve y cuarto de la noche, se levantó la sesión.

Hechos bandálicos

En el lejano pueblo de las Cañas dos individuos que gozaban de mala fama, atacaron con machetes a un honrado agricultor, simplemente por saciar una venganza originada en una disputa habida con él.

Los protagonistas son Liberio Arce, un tal Hernández y José María Sánchez; este último la víctima de los primeros.

Pasemos a los hechos.

Hará unos veintidos días, esos tres hombres sostuvieron una acalorada discusión sobre la propiedad de un terreno. De esto pasaron a los hechos, saliendo vencidos Arce y Hernández, por lo que prometieron vengarse cuando hubiese una ocasión.

Por fin ésta se presentó el sábado pasado, en que Sánchez debía pasar por un camino solitario hacia una finca de su propiedad.

Entonces fué cuando los dos individuos, tomando por otro camino, llegaron a un sitio por donde debía pasar Sánchez.

Un rato después de aguardar, se acercó Sánchez, siendo agredido por los dos, con sus machetes, y resibiendo varias heridas, algunas de ellas de gravedad.

Una vez que le vieron tendido en el suelo, huyeron por entre las malezas, no pudiendo ser capturados hasta la fecha.

El herido fué recogido de allí por unos viajeros, quienes le condujeron a su casa.

Entierro de Mr. Milton Donalson

El lunes en la mañana dejó de existir en esta capital, el ciudadano americano Mr. Milton Donalson, esforzado caballero que durante toda su vida se consagró al trabajo agrícola.

En la tarde de ese mismo día se verificó el entierro, saliendo el cortejo de su casa de habitación con gran acompañamiento.

Formulamos los más sentidos votos de condolencia, para la familia del extinto, en particular a la señora viuda doña Anita Phillips v. de Donalson y su hija la señorita Anita, a don Miguel Trejos y su señora esposa doña Alice de Trejos, a don Alejandro Phillips y señora, a don Juan Alvarado y señora, a don Roberto Phillips y señora, a don Joaquín Madriz y señora, y a doña Isabel Phillips de Irala.

Boletín de Puntarenas

La temporada se desanimó. Con motivo de los acontecimientos políticos los visitantes de este bello puerto aminoraron durante unos días. Pero ahora todo restablecido; y próxima la Semana Santa se espera que lleguen por centenaes. El puerto está ahora fresco y se consigue toda clase de comodidades en los hoteles. El servicio de baños es magnífico y está bien atendido. Lo único caro son los viajes en gasolina, pero se pueden hacer en embarcaciones de vela.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.

En pasta ₡ 3.00

Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75

Almanaque de los Amigos del Papa.

₡ 0.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Un día en cada plana ₡ 2.50

Con dos días en cada plana ₡ 1.50

Dietario Centroamericano.

En Pasta ₡ 1.50

Calendario estofador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50

Taco grande suelto ₡ 2.00

Calendarios estofadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50

EN LA

Librería Lehmann

(SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafia precios y servicios

San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

FUME
CHUECOS
SOLO
CHUECOS
NADA MAS QUE
CHUECOS

Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797 :: Teléfono 584

¿En qué quedamos? ¿A la par o depreciados?

Ha pasado ya de moda aquello, de que eran los especuladores los verdaderos culpables del demérito del billete bancario, o lo que es lo mismo, de la subida del cambio, lo cual hizo que el Ministro de Hacienda hablara tanto contra ellos en la misma casa presidencial, y "La Información" en sus columnas de honor.

Ahora es el mismo Poder Ejecutivo el que ordena que los derechos de aduana hay que pagarlos en lo adelante en colones de cuarentiseis y medio céntimos oro americano, importándole un bledo al diario modernista cambiar en seguida de actitud y entregarse a defender al Ministro.

El Ex-Presidente don Rafael Iglesias que implantó el talón de oro en Costa Rica, ¿estará contento con esta medida del Gobierno actual?

Pues la depreciación del billete bancario por parte del mismo Estado que ha debido esforzarse, en lo posible, por mantenerlo a la par, no deja de llamar la atención de la gente pensante, sobre todo si se tiene en consideración que se lleva a cabo en un país en el cual, los particulares tienen todas sus deudas contraídas en colones de oro, a pesar de haber recibido billetes de banco en préstamo.

Se dirá que el hecho en sí del Gobierno no significa gran cosa en el organismo económico jurídico de la nación, pero los que así discurren no aciertan a comprender que las consecuencias pueden ser enormes.

Es cierto que el Tesoro Público necesita recursos; mas ha debido apelar, aunque fuera únicamente en la forma, a otra cosa, que armonizara mejor las necesidades del Estado con los intereses de los particulares, y aún más; con las altas aspiraciones nacionales, que consisten en sostener el talón de oro libre de toda amenaza; lo cual significa el mantenimiento del billete de banco a la par, es decir por su valor nominal como se hizo en Francia en los años que siguieron a 1870 en que se estableció el curso forzoso, y en Italia en ocasión mucho más aflictiva, y eso que en ambas naciones no acontecía lo que entre nosotros: que las deudas aparezcan todas ellas en colones de oro.

Lo mejor sería dar una ley recargando los derechos aduaneros con un 100 por 100, y anular ese decreto del Poder Ejecutivo.

¿No le parece al Sr. Iglesias, a quien debe Costa Rica el monometalismo oro?

MANUEL N. FERNÁNDEZ

Junta Directiva de la Exposición Nacional

La Junta Directiva de la Exposición Nacional del 15 de Septiembre del presente año, quedó instalada así: Presidente, don Anastasio Alfaro; Vicepresidente, don J. Fidel Tristán; Secretario, don Enrique Capella; y Vocales don Enrique Ortiz y don Rafael Vargas.

La Junta celebrará reunión todos los domingos, a la una de la tarde, en el Ministerio de Fomento. La Exposición se verificará en el Edificio metálico.

Estado actual de nuestro mercado

En estos días en ha iniciado una pequeña baja en algunos artículos de principal consumo, tales como el dulce, maíz, papas y manteca.

Respecto a la manteca debemos hacer esta observación: en días pasados se vendía a ₡ 134 el quintal y por libras a ₡ 1,40 cada una. Hoy día ese artículo se vende a ₡ 110 el quintal, pero al detal no ha bajado; los comerciantes quedaron acostumbrados a venderla a ese precio.

El dulce, sufrió una baja de dos puntos y medio, pues ahora se vende a ₡ 120 el quintal. Y por último, el maíz se está vendiendo a ₡ 63 la fanega. La existencia en plaza es suficiente para abastecer el consumo diario.

En cambio la harina ha sufrido una nueva alza de diez puntos, o sea a ₡ 70 el bulto de dos quintales.

Viajeros por el Pacífico

De Ciruelas vinieron don Modesto Martínez y don Jaime Rojas Bennet. —Estuvo en Ojo de Agua don Cayetano López García. —Vino de Puntarenas el Presbítero Carmona a quien respetuosamente saludamos. —Desempeñando sus funciones de Juez Militar está en Orotina el Coronel don Francisco Vargas. —Doña Rosa v. de Biolley estuvo en las Pavas. —En Orotina estuvo el Lic. don Antonio Vargas acompañado de su estimable señora; regresaron el lunes. —Vino a esta capital el señor Cura de San Mateo.

Falta riego

Una vez más hemos de acusar la deficiencia del riego que se hace en esta capital, pues el servicio que en este sentido se presta a la comunidad no corresponde a la suma de ₡ 7000 que se gasta anualmente por los cuatro meses que no hay lluvia.

Calles de mucho tráfico como lo es la que conduce a la Estación del Pacífico, no siempre disfrutan del riego siendo enormes las nubes de polvo que por esos lados se levantan. Y con esto queda dicho que si se sale del perímetro del alto comercio en donde constantemente pasan las regaderas, al resto de la ciudad no se le presta este servicio cuyo pago se hace de los fondos comunes.

Esperamos que el señor Gobernador organice debidamente este mal servicio.

El sentido común indica que un sistema empachado lo hará a Vd. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Rápidas de Puntarenas

* Se hace un gran comercio de plátanos verdes que en grandes cantidades son remitidas a la capital. Su precio es de ₡ 1,50 el centenar.

* El domingo se reanudaron los conciertos musicales, hubo recreo que estuvo muy concurrido y retreta. Entre las piezas mejor desempeñadas estuvo La Viuda Alegre que fué aplaudida y repetida.

* Todavía no se ha restablecido bien el cabotaje con la parte sur de la costa. Esto está causando mucho perjuicio al comercio y a la agricultura. Ojalá el Sr. Subinspector de Hacienda dispusiera algo al efecto.

* Se hacen grandes preparativos para la de Semana Santa. Los precios de los hoteles y casas de pensiones son moderados.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales. —Despacho todo el día.

La fiesta de Nuestro Señor San José

De hoy en ocho celebraremos la fiesta de Nuestro Señor San José, el gloriosísimo "Guardián de Jesús (Custodios Domini)", esposo de María, (virgin Mariae), en una palabra, cabeza de la Sagrada Familia, y por consiguiente el patrono especial de las familias cristianas.

El culto del Señor San José ocupa puesto prominente en la Iglesia Católica. A este respecto exclama un conocido autor: "No hay duda que Jesucristo es el divino esposo de la Iglesia, es su verdadero Salvador; El es quien ha levantado este edificio sobre la piedra inmovible; El es quien le sostiene y defiende contra todos sus enemigos. Pero así como puso El una Torre inexpugnable que debe proteger a su Iglesia (me refiero a su Santísima Madre, verdadera Torre de David); y de la misma manera que encargó de su defensa a María, terrible como ejército dispuesto en orden de batalla; a María cuyo pie victorioso aplastó la cabeza de la serpiente, y cuyo nombre basta para dispersar y destruir todas las herejías, así también en su providencia, quiso dar a la Iglesia una ayuda poderosa y un protector eficaz en San José, que fué en la tierra su padre nutricio y custodio fiel y único sostén de la casa de Nazaret."

"San José es de hecho y de derecho,

después de Jesús y María, el protector especial, el primer protector de la Iglesia".

Por las razones expuestas vemos la necesidad de difundir más y más la devoción al glorioso Patriarca, máxime que, para nosotros, hay todavía una razón más poderosa y de peso, que nos obliga a la devoción a San José: es él el PATRONO DE COSTA RICA, y como a tal, le debemos nuestro homenaje.

Los tiempos son calamitosos, ¿por qué, entonces, no recurrir con fé sencilla e ilimitada confianza a nuestro Patrono?

Su fiesta se acerca; ¿es posible que no contribuyamos con nuestra presencia, con mayor fervor, con una buena confesión, a darle mayor esplendor a su culto?

Debemos también contribuir con nuestra limosna, a medida de nuestras posibilidades, para que la fiesta de nuestro Patrono, resulte digna de él; y en este sentido, hacemos un llamamiento especial a las personas pudientes.

Las limosnas pueden entregarlas al nuevo *Mayordomo*, señor don Eladio Prado, cuyo nombramiento lo hizo ayer la Curia.

NOTA. El señor Prado tiene su oficina en la tienda de DON NARCISO.

Pequeños sucesos

Chocó el coche que maneja Rosendo Murillo, con un camión, sufriendo serias averías el primero.

Murillo recibió un fuerte golpe en el pecho, habiendo necesidad de proporcionarle auxilios médicos.

El menor Julio Vargas fué víctima de un robo, por un sujeto desconocido.

El individuo le llamó para que le hiciese un mandado, haciéndose él cargo de cuidarle una cesta con tosteles. Pero cuando el muchacho regresó al lugar donde le esperara, aquel había desaparecido con la mercadería, no pudiendo averiguarse de su paradero.

Sufrió serias quemaduras en las manos, la señora Leovigilda Brenes, en los momentos en que se proponía prender fuego en la cocina y para lo cual se valía del canfín.

Vida Social

—En asuntos de su cargo vino a la capital el Pbo. don J. Daniel Carmona, incansable Cura Párroco de Puntarenas.

—Llegó de Orotina don Ismael Barth.

—Salieron de temporada a San Pablo del Puriscal Rafaelita y Flavia Roto y Anita Mora; que les sea provechosa.

—Para Grecia salió el incansable Jefe Político de dicho lugar don Gerardo Mata G.

—Continúa de gravedad la distinguida matrona doña Matilde Jiménez v. de Volio; deseamos su mejoría completa.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Nuevos programas oficiales

Tendrán ya los maestros nuevos Programas oficiales elaborados, aprobados y pagados por la Secretaría de Instrucción Pública; lo cual significa que deben ser tan buenos como aquel Proyecto de Programas tan célebre que no tuvo más valor que el de los cuantos miles que costó al Estado, pues no hubo un solo maestro que pudiera comprenderlos y aplicarlos en los cuatro días de vida que tuvieron. ¡Dios nos tenga de su mano!

MAGISTER

Los billetes premiados

Los números de los billetes de la lotería en el último sorteo, que resultaron favorecidos con los premios mayores, son: 21.323 con ₡25.000; 23.763 con ₡10.000; 17.386 con ₡5.000 y 12.315 y 21.459 con ₡1000.

Juramento

Ante el señor Ministro de Fomento prestaron el juramento de ley, los señores Anastasio Alfaro, J. Fidel Tristán, Enrique Ortiz, Rafael Vargas y Enrique Capella, miembros de la Junta Directiva de la Exposición Nacional del 15 de setiembre próximo.

La salud del Presbítero Rodríguez

Con gran satisfacción podemos informar a las numerosas amistades del querido Pbo. don Ricardo Rodríguez que su salud ha experimentado bastante mejoría; no obstante, la índole de su enfermedad le obligará a una larga y delicada curación.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculos públicos.

ELIAS VARGAS M.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por mesos de cuatro inserciones.

TENGO algunos trabajos, de lana y filoseada, para niños, que ofresco vender en mi casa de habitación, a precios módicos.—Enriqueta de Sáenz, 175 varas al oeste de la casa del Dr. Luis P. Jiménez.

COCHE PARA NIÑO.—Por no necesitarlo puedo vender uno, precio muy bajo.—Infermes.—A. H.

LAMPRES y accesorios eléctricos. Tengo un buen surtido de estos objetos que realizo a precio de ocasión.—Juan Sánchez.—Infermes «La Acción Social»

PARA LOS COMERCIANTES Un carrotoncito de mano de 130m x 0.80m se vende demasiado barato. Aquí las señas.

UTILES de IMPRENTA Nos podemos deshacer de alguno con poco uso y a precios de catálogo. Atenderemos las solicitudes los miércoles y jueves. Referencias aquí.

Llave de CORREO Se ha extraviado una si la trae a esta redacción recibirá propina.

CIRCULACION DE ESQUELAS La puedo hacer en muy buenas condiciones Día o Noche. Agente de Pompas Funebres—Macabeo Vargas.

SOLAR DE MEDIA MANZANA Se dispone de uno más grande inmediato al Mercado. Referencias aquí.

SOCIO CAPITALISTA: Para negocio establecido en San José desde hace tiempo y de utilidades crecidas, se necesita socio que pueda aportar de ocho a diez mil colones. Informes en esta Administración.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio. Informes en «La Acción Social».

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a ₡ 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Central. Apartado de Correo 370.

MOVIMIENTO DIARIO

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Victor, de Carmen Sanabria R.
Manuel, de Eloy Navarro y Ramona Vásquez.
Edgar, de José Araya y Caridad Muñoz.
José, de Manuel Jiménez y María Cordero.
Ana, de Pastora Fernández B.
Antonia, de Anselmo Morales y Laureana Aguilar.

PASAPORTES

Walter Charles Loynde, para Honduras.
Francisca Cajina de Metine, para Nicaragua.
Arturo Matarrita Calderón, para Colón.
Charles White, para Inglaterra.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Isolina Barquero, San José. Fidel Rivera, Limón. José Calvo, Limón. Miguel Umaña, Sta. Ana. Fermína López, Alajuelita. Claudina López, Alajuelita. Ninfa Brénes, San Antonio de Belén. Antonia Marin, Montes de Oca. Pedro Salas, Tucurrique. Benjamín Esquivel, Santo Domingo de Hda. Manuel Alvarado, Orotina.

SALIDAS

Virginia Dikson, San José. Victoria Dikson, San José. Luz Villalobos, San José. Jacinta Marín, San José. Julia González, Lagarto. Virgilio Coronado, Orotina. Rubén Chacón, Paqueta.

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante
Lado Norte de la Iglesia de La Merced
Depósito por mayor en La Gran Vía
Este producto es igual al extranjero
Se fabrican otras salsas como la de tomate
Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

En La Geisha

Depósito permanente de **OSTIONES FRESCOS**
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos
TELEFONO Nº 439

ANUNCIESE EN
LA ACCION SOCIAL

EL MERCADITO

Teléfono 702 **F. Vargas V.** Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a **EL MERCADITO**
Son los precios más bajos de la plaza

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Kæðhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de **AZUCAR**

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—**AL POR MAYOR**
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
LA ZARAGOZANA
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

Aerogramas

(Viene de la 1ª página).

directiva civil y militar y que las inspeccionará el fiel cumplimiento de todos los contratos de municiones que celebró el Departamento.

WASHINGTON.— Los informes de la situación financiera de los Bancos del Estado de N w York dan por resultado, que durante el año de 1917 tuvieron en mano la suma de 2.165, 929.071 dollars, que da un aumento muy favorable, comparado con las cantidades que tuvieron el año anterior.

NEW YORK.—La Directiva de asuntos navales anuncia que probablemente se aumentará la flota del Atlántico con catorce unidades más y que están listas 21 para ser agregadas a las diferentes flotas.

WASHINGTON.— La Asociación de Ministros Judíos visitó al Presidente Wilson para significarle su adhesión y admiración por favorecer "La Causa de la Democracia" y aseguraron al Presidente Wilson que los Estados Unidos pueden contar con el apoyo

incondicional de la Asociación de Ministros Judíos del país.

NEW YORK.—Se están efectuando los trabajos preliminares para levantar otros cien millones de dólares para la Cruz Roja Americana, cantidad que es el segundo centenar de cien millones de dólares que se reúne para el mismo objeto. De los primeros cien millones, ya se han apropiado 77, 621, 913, destinados a socorro de las necesidades de los países aliados en guerra y 17,000,121 se han empleado en diferentes socorros locales. Esta organización independientemente ha llevado sus socorros a las líneas de combate europeas y ha creado centros de socorro en las principales poblaciones de Bélgica, Francia, Servia, Italia, etc

FUME CHUECOS
DE VENTA EN LA MARINA

TIP. DE SAN JOSE

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho internamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

EL PORVENIR
GRAN FABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5 los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.